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Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales

der Gemeinde Appen (öffentlich)

Anwesend sind:

Bürgermeister

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Sitzungstermin: Dienstag, den 10.05.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:30 Uhr

Ort, Raum: Grundschule Appen - Pausenhalle - Schulstraße 4,
25482 Appen

Herr Bürgermeister Hans-Joachim
Banaschak CDU

Herr Jan-Christoph Heitmann
CDU

stv. Vorsitzender

Frau Nicole Kaufmann FDP
Herr Torsten Lange CDU Vertreter für Herrn

Lütje
Herr Hans Martens SPD Vorsitzender
Frau Bärbel Pein FDP
Frau Martina Rahnenführer SPD
Herr Michael Seus WGA

Herr Wilfred Diekert Vors. des TuS
Appen

Herr Oliver Levold Vorsitzender
Schulverein

Herr Walter Lorenzen SPD
Herr Martin Scharnweber Schulleiter

Grundschule
Appen

Frau Stephanie Verdinek Heilpäd.
Nachbarschaftski
ndergarten

Frau Jathe-Klemm Fachbereichsleit
erin FB 4
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Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 25.04.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

Herr Hans-Peter Lütje CDU

Herr Stefan Hommert Elternbeiratsvors
itzender

Frau Ingrid Wentorp Vorsitzende
Seniorenbeirat

1. Einwohnerfragestunde

2. Bericht des Bürgermeisters und Anfragen

2.1. Förderanträge TuS Appen

2.2. Geschwindigkeitsmeßgerät beim DRK Bewegungskindergarten

2.3. GS Appen / Photovoltaikanlage

2.4. Müllentsorgung

2.5. Sportplatz

2.6. Zufahrt zum DRK Kindergarten

2.7. DRK Kindergarten - Jahresrechnung 2021
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

2.8. Begehung DRK Bewegungskindergarten

2.9. Übernahme der Trägerschaft für die Betreuungsschule Appen

3. Schulentwicklungsplanung der Gemeinde Appen
Vorlage: 1691/2022/APP/en

4. Übertragung der Schülerfahrkartenbeschaffung an den Kreis Pinneberg
Vorlage: 1692/2022/APP/BV

5. Kita Heideweg der Lebenshilfe - Jahresrechnung 2021
Vorlage: 1694/2022/APP/BV

6. Antrag der SPD-Fraktion; hier: Grundreinigung und Instandsetzung der Sanitäranlagen in
der Sporthalle am Distelkamp
Vorlage: 1706/2022/APP/BV

7. Antrag der SPD-Fraktion; hier: Austausch der Leuchtmittel in der Sporthalle am
Distelkamp
Vorlage: 1707/2022/APP/BV

zu 1 Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Einwohnerfragen vor.

zu 2 Bericht des Bürgermeisters und Anfragen

zu 2.1 Förderanträge TuS Appen

Herr Banaschak berichtet, dass die Aussage vorliegt, dass die
Fördermittel bereits ausgeschöpft sind und somit davon auszugehen ist,
dass keine Fördermittel bewilligt werden können. Die entsprechenden
Bescheide stehen noch aus.
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zu 2.2 Geschwindigkeitsmeßgerät beim DRK Bewegungskindergarten

Bei der Zufahrt zum DRK Bewegungskindergarten, 10 km/h Zone, wurde
ein Geschwindigkeitsmeßgerät aufgestellt. Es wurde als
Höchstgeschwindigkeit 42 km/h gemessen, als Durchschnitt eine
Geschwindigkeit von 19 km/h. Die Auswertung wird dem Kindergarten zur
Verfügung gestellt, damit dies mit den Eltern thematisiert werden kann.

zu 2.3 GS Appen / Photovoltaikanlage

Herr Banaschak informiert darüber, dass er von Frau Förthmann,
Klimaschutzbeauftragte beim Amt GuMS, angesprochen wurde, ob ein
Fachmann beauftragt werden könnte, der eine Installation einer
Photovoltaikanlage auf dem Dach der Grundschule Appen bewerten
könnte. Er hat dieser Beauftragung zugestimmt. Über eine mögliche
Umsetzung würde dann in den Gremien entsprechend beraten werden,
vorab sollte die AG Klimawald beteiligt werden.

zu 2.4 Müllentsorgung

Es wird wieder vermehrt Sondermüll in der Feldmark abgelegt, der dann
kostenpflichtig durch den Bauhof entsorgt werden muss.

zu 2.5 Sportplatz

Herr Banaschak berichtet, dass am Samstag, den 7.05.22 gegen 22.30
Uhr ein Anruf von Herrn Diekert erfolgte, dass der Sportplatz überflutet
wird. Herr Banaschak hat dann den Bauhof im Rahmen der
Rufbereitschaft informiert und dies Problem konnte dann kurzfristig
behoben werden.

zu 2.6 Zufahrt zum DRK Kindergarten
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Frau Rahnenführer berichtet von einigen gefährlichen Situationen bei der
Überquerung der Zufahrt zum Kindergarten aus Sicht der täglichen
Fahrradfahrer. Herr Banaschak berichtet, dass er dies ebenfalls sieht,
derzeit aber keine Handlungsmöglichkeit besteht.

zu 2.7 DRK Kindergarten - Jahresrechnung 2021

Herr Seus hinterfragt, warum die Jahresrechnung 2021 für den DRK
Kindergarten noch nicht vorliegt, obwohl vertraglich eine Vorlagefrist vom
31.03. vereinbart ist. Sollte es zu Verzögerungen kommen, wäre es die
Aufgabe eines Trägers eine Fristverlängerung rechtzeitig zu beantragen.
Frau Jathe-Klemm erklärt, dass das DRK auf Nachfrage erklärt hat, dass
es leider aufgrund von EDV-Problemen nicht möglich war, die
Jahresrechnung fristgerecht vorzulegen. Eine Vorlage für die 19. KW
wurde in Aussicht gestellt.

Anmerkung der Verwaltung:
Bis zum 13.05.2022 lag noch keine Jahresrechnung vor.

zu 2.8 Begehung DRK Bewegungskindergarten

Herr Lange kritisiert, dass es bis heute keine offizielle Begehung der
Räumlichkeiten des DRK Bewegungskindergartens gegeben hat.

Frau Jathe-Klemm erklärt, dass es eine entsprechende Anfrage zur
kommenden Sitzung des Bauausschusses gegeben hat, dies aber
aufgrund des aktuellen Infektionsgeschehens im Kindergarten unpassend
wäre. Sie führt weiter aus, dass auch die Eltern der Kindergartenkinder
aktuell noch nicht das Gebäude betreten dürfen und weiterhin das Bringen
und Abholen an den jeweiligen Terrassentüren abgewickelt wird. Mit Frau
Wohlfeil ist bereits abgestimmt, dass eine Begehung sicherlich zur Sitzung
nach der Sommerpause möglich sein wird und dann auf jeden Fall auch
entsprechend eingeplant wird.

zu 2.9 Übernahme der Trägerschaft für die Betreuungsschule Appen

Herr Seus erkundigt sich nach dem aktuellen Stand zur Übernahme der
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Trägerschaft der Betreuungsschule an der GS Appen zum August 2023.
Herr Martens berichtet, dass das Gespräch mit dem bisherigen Personal
des Schulvereins und Vertretern des Amtes mittlerweile stattgefunden hat.
Alle bestehenden Fragen des Personalkörpers konnten vollständig geklärt
werden, eine abschließende Entscheidung des Personals liegt jedoch
noch nicht vor. Alle weiteren Einzelheiten werden im Rahmen der
Steuerungsgruppe weiter vorangebracht

zu 3 Schulentwicklungsplanung der Gemeinde Appen
Vorlage: 1691/2022/APP/en

Herr Scharnweber führt kurz aus, dass grundsätzlich Appener
Schülerinnen und Schüler auch in Appen eingeschult werden. Es gibt
wenige Ausnahmen, z.B. wenn Kinder in einer Privatschule beschult
werden sollen oder ein Umzug bereits geplant ist.

Die Grundschule Appen ist sehr beliebt, es gibt einige Nachfragen aus
dem Umland. So werden in diesem Jahr 62 Erstklässler eingeschult,
davon 14 auswärtige Schülerinnen und Schüler. Daher werden in diesem
Jahr 3 Erste Klassen eingeschult.

Abschließend ist festzuhalten, dass dauerhaft eine Dreizügigkeit von den
Klassenräumen nicht umgesetzt werden könnte.

zur Kenntnis genommen

zu 4 Übertragung der Schülerfahrkartenbeschaffung an den Kreis
Pinneberg
Vorlage: 1692/2022/APP/BV

Frau Jathe-Klemm berichtet auf Nachfrage, dass bei möglichen
Schwierigkeiten der Antragstellung über das Onlineverfahren auch das
Schulsekretariat unterstützend zur Verfügung steht.

Die Öffentlichkeitsarbeit und die Information für die Eltern wurden zeitnah
und gut vorbereitet, so dass alle betroffenen Eltern gut informiert werden
konnten.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt den
Abschluss eines öffentlich-rechtlichen Vertrages über die Übertragung der
Schülerfahrkartenbeschaffung an den Kreis Pinneberg.
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einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 5 Kita Heideweg der Lebenshilfe - Jahresrechnung 2021
Vorlage: 1694/2022/APP/BV

Herr Seus verweist auf das sehr hohe Guthaben für die Gemeinde und
wünscht sich zukünftig eine konkretere Haushaltsplanung der Lebenshilfe.

Frau Kell-Rossmann führt kurz aus, dass die Haushaltsplanung bereits
sehr frühzeitig erfolgt und die Haushaltsplanung 2021 unter dem Umstand
der KitaReform aufgestellt werden musste, obwohl einige Positionen noch
unklar waren und auch die Finanzierungsvereinbarung mit der Gemeinde
Appen zu dem Zeitpunkt noch nicht abschließend ausgehandelt war.
Zukünftig wird es derart hohe Abweichungen nicht mehr geben.

Frau Peters erläutert noch abschließend, dass es auch bei den
Personalkosten zu deutlichen Einsparungen gekommen ist, da viele
Nachbesetzungen mit jüngerem Personal erfolgt sind, die tariflich anders
eingruppiert sind.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt die
Jahresrechnung 2021 der Kindertagesstätte Heideweg der Lebenshilfe
anzuerkennen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 6 Antrag der SPD-Fraktion; hier: Grundreinigung und Instandsetzung
der Sanitäranlagen in der Sporthalle am Distelkamp
Vorlage: 1706/2022/APP/BV

Herr Lange bemängelt die Vorgehensweise. Es ist nicht Aufgabe einer
Partei Mängellisten zu erstellen und dann entsprechende Anträge für die
Beratung in den gemeindlichen Gremien zu stellen.

Herr Diekert erklärt, dass der TuS Appen sowie die Reinigungskräfte
mehrmals beim Amt GuMS geäußert haben, dass mit dem Bestand an
Reinigungsmitteln diese Flecken nicht mehr entfernt werden können.

Herr Banaschak äußert enttäuscht, warum er nicht telefonisch informiert
wurde und nun bis zur den Sitzungen gewartet wurde. Hätte er im
Vorwege eine Information erhalten, hätte er bereits über die
Amtsverwaltung eine Grundreinigung der Sporthalle beauftragen lassen.
Er sichert zu, dass er die Grundreinigung nun entsprechend in Auftrag
geben wird.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 13.05.2022

Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass es dringend erforderlich sei,
dass die Aufgaben des Hallen- und Platzwartes des TuS Appen schriftlich
festgehalten werden und außerdem ein Verantwortlicher für das Objekt
(z.B. Hausmeister für die Turn- und Sporthalle) erforderlich ist und benannt
werden muss.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt die
Grundreinigung der Sanitäranlagen sowie des Fußbodens in der
Sporthalle am Distelkamp sowie die Instandsetzung der Duschen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 7 Antrag der SPD-Fraktion; hier: Austausch der Leuchtmittel in der
Sporthalle am Distelkamp
Vorlage: 1707/2022/APP/BV

Herr Lange verweist auf die bestehende AG Klimawald, die sich aktuell mit
entsprechenden Themen befasst. Die Beratung über Einzelanträge ist
nicht sinnvoll.

Die AG Klimawandel wird die abschließenden Ergebnisse in die
gemeindlichen Gremien zur weiteren Beratung und Beschlussfassung
geben.

Die Ausschussmitglieder kommen überein, dass dieser Antrag an die AG
Klimawald verwiesen wird.

Beschluss:

zurückgestellt

(Hans Martens)
Vorsitzender

Herr
Frau

(Jathe-Klemm)
Protokollführerin
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